

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además gratis una edición, a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz n.º 6.
Talleres en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas 1-50
Provincias, trimestre « 5-00
Número del día 10 céntos.
Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PER SIGNUM CRUCIS...

En todas las agrupaciones humanas, sean públicas sean secretas, hay siempre alguna señal ó distintivo externo mediante el cual puedan fácilmente reconocerse los asociados unos á otros y puedan departir y prestarse mútua ayuda, como buenos camaradas. Las sociedades secretas acostumbra usar de distintivos solo conocidos de los iniciados, y los cambian cuando el secreto viene á ser del dominio público. Estos signos suelen por lo general ser arbitrarios y no entrañan de suyo significado alguno de las ideas ó fines de semejantes asociaciones; sino que por la mayor parte es arbitrario y meramente convencional.

El Cristianismo posee también su peculiar distintivo, compendio de su historia y desde la muerte del Señor la cruz ha sido trocado en emblema santo de la única verdadera religión. Las alabanzas que prodigó San Pablo á la Cruz del Salvador han venido repitiéndose de generación en generación, á través de veinte siglos, y repetidas hoy por millones de labios, conservan el aroma y sabor primitivo. ¡Desgraciado el que ignora los misterios encerrados en la señal de la cruz, y al trazarla sobre su cuerpo no saborea interiormente las mieles que recuerdo tan amargo y tan consolador atesora y comunica á las almas que cifran en ella su eterna felicidad! Hace ya muchas centurias que dijo el gran Apóstol que la cruz era reputada como escandalosa por los judíos, locura por los gentiles, necedad por los precitos, mas poder y sabiduría de Dios por los llamados á participar de los misterios de vida eterna que sobre una cruz en la cima del Gólgota un día se realizaron.

Realmente, el cristiano que se precia de serlo, que pone la religión sobre su cabeza en señal de estima y aprecio, que hollando resueltamente los respetos humanos, sella á diario su cuerpo con la gloriosa insignia de la cruz, ese cristiano no podrá por menos de ser un hombre cabal y digno de nuestra mayor estimación. Empieza el día por recordar su noble fin que es el cielo mediante la cruz, la árdua misión de su vida, de llevar con resignación ó con alegría la suma de trabajos de toda especie que le esperan desde que nace hasta que muere; el adalid bajo cuyas banderas milita que es Jesucristo; y abrazado con esa cruz cuyo amor arde perenne en su corazón, está decidido á luchar sin tregua ni descanso hasta la muerte; lucha principalísima contra sus malas pasiones, que es la lucha mas meritoria y á la postre más remunerada,

siquier en este misero mundo sea ridiculizada y mofada.

El ejemplo del pasado y las perspectivas de lo porvenir deben servirnos de estímulo para nuestra conducta. En la época de las grandes persecuciones de la Iglesia, en especial bajo Dacio y Diocleciano, los paganos que por sport asistían á los suplicios de los cristianos prodigaban sus aplausos y alabanzas á los que con intrepidez sin precedente, fuera del cristianismo, sufrían toda suerte de tormentos antes que renegar de su fé, mientras reservaban la lástima y el desprecio para los cobardes que flaqueaban en la hora de la prueba y apostataban de la religión.

Que la cruz sea hoy nuestro escudo y nuestro símbolo más preciado, como lo fué por espacio de tantos siglos de los esforzados atletas de la fé, y que su influencia bienhechora se extienda sobre el árido y penoso camino de nuestra vida, y veremos cómo también sombreará las horas posteriores de nuestra existencia, templando los fuertes ardores de los pesares, que entonces se abatirán sobre nosotros.

FERNÁNDEZ GONZÁLEZ.

NOTICIAS GENERALES

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «C. de Cádiz» salió el martes 10 de Monrovia para Santa Cruz de la Palma.

El «M. Calvo» salió el miércoles 11 de Valencia para Málaga.

El «Montserrat» llegó el martes 10 á New York.

El «Villaverde» salió el miércoles 11 de Tenerife para Santa Cruz de la Palma.

El «Buenos Air» llegó el martes 10 á Cojón.

El «C. López» salió el miércoles 11 de Barcelona para Port Saïd.

El «Montevideo» llegó el miércoles 11 á Gêova.

Ha sido nombrado capitán del vapor correo «C. López y López» el experto marino don José Sabater, que hasta ahora mandó el «Rabat».

Don Cristóbal Morales, que mandaba el trasatlántico «C. López y López» ha sido nombrado capitán del «Montevideo».

Del vapor «Rabat» se hace cargo, hasta que llegue su nuevo capitán don Antonio Vives, el Sr. D. José Llorca.

El médico don Jacinto Anaya sigue en el Hospital Mora, no habiendo experimentado retroceso alguno en su dolencia, lo que hace concebir grandes esperanzas de curación.

Próximamente á las seis y media de la tarde de ayer llegó á Cádiz en tranvía especial para conferenciar con el Sr. Rivas, una comisión del Ayuntamiento de Puerto Real y otra del de San Fernando, presidida por

los alcaldes respectivos, para ponerse de acuerdo sobre las gestiones que deben emprenderse en favor de la Carraca y de las construcciones navales en esta región.

El Sr. Alcalde de Cádiz hizo toda clase de ofrecimientos y dijo que en la sesión de hoy propondría que se acuerde enviar telegramas pidiendo que se cumpla la ley de Escuadra, haciendo toda clase de reparaciones y carenas en el Arsenal de la Carraca y pidiendo que para la segunda escuadra se adjudiquen barcos á esta región porque de no hacerlo así habría que considerar perdida todas las esperanzas como ha dicho muy bien el «Diario de Cádiz».

Todas las demás gestiones que precisen se harán oportunamente por Cádiz y su Ayuntamiento.

El Sr. Guilloto hizo análogas manifestaciones que el Sr. Alcalde sobre la necesidad de la unión de las localidades enclavadas en este apostadero.

Se felicitó el Sr. Guilloto de que los pueblos de la provincia estrechen los lazos que las une con la capital, afecto al que Cádiz corresponderá siempre.

El Sr. Alcalde obsequió á los invitados con vinos de Jerez de Garvey y Valderrama y cigarros habanos.

Continúan los trabajos en el antiguo muelle de San Carlos, con la retirada de bloques para dejar espacio en el sitio en donde ha de colocarse la primera piedra del Monumento á las Cortes de Cádiz.

En los alrededores prosiguen también las obras de urbanización: terminando el paseo frente a la fachada del Gobierno civil, se ha acometido la obra del que ha de correr paralelo á la calle de la Aduana, desde la de Antonio López á la de Fermín Salvechea.

Está trazada la variación que ha de hacerse en la línea del tranvía en este espacio, aproximándola al nuevo paseo y dejando en la citada calle Aduana; capacidad para la circulación de otros vehículos sin que puedan estorbar la marcha de los carruajes eléctricos.

Los postes metálicos que sostienen el cable aéreo han sido también variados de emplazamiento y todo el material está dispuesto para la transformación que ha de operarse.

Ha dejado de existir la virtuosa Sra. D.ª María de la Salud Moreno Girón; esposa de nuestro amigo don Juan de Jesús García, empleado en los vapores de la Compañía Trasatlántica.

Al sepelio asistió escogido acompañamiento, presidiendo el duelo don Fernando Romero Tardido é hijo, don Aurelio Leal y otros Sres.

Acompañamos á los dolientes en su pesar por la desgracia sufrida.

Mañana temprano llegará de Barcelona y escalas el trasatlántico «Manuel Calvo», que continuará viaje, pasado mañana 15, para Canarias, Puerto Rico y Habana.

En el exprés de ayer marchó á Madrid, el Excmo. Sr. D. Manuel de Eizaguirre.

Fué despedido por los Sres. Don

Carlos Barrié, D. Sebastián Martínez de Pinillos y otros.

De Chiclana, donde ha pasado una temporada, regresó ayer la distinguida familia del Itmo. Sr. D. Sebastián Martínez de Pinillos.

La importante revista «Vida marítima» publica el retrato y una sentida necrología del Excmo. Sr. Don Joaquín Rodríguez Guerra (q. e. p. d) delegado, que fué, de la Compañía Trasatlántica en Cádiz.

A última hora de la tarde de ayer, el niño Manuel Varga, que habita en la calle del Carmen número 4, cayóse desde el segundo piso al patio de la casa contigua, produciéndose dos contusiones en las piernas.

Fué curado en la Casa de Socorro.

El Sr. Gobernador Civil y su elegante esposa, regalan una artística copa de plata para las regatas que se han de celebrar durante las fiestas del Centenario.

El lunes se trasladarán al nuevo paseo de la calle Isaac Peral ante la futura plaza de la Independencia, las palmeras colocadas provisionalmente con tal objeto en los parterres del paseo Canalejas.

Solo irá una hilera de ellas, y entre cada dos, bancos de piedra artificial.

Delante del Gobierno civil, dos candelabros de los que había en la plaza de Isabel II y no se utilizaban, y otros iguales, en la torta construida á espaldas de la Diputación.

Desde hoy, hasta nuevo aviso, solo llegará el servicio de tranvías hasta el Gobierno civil.

La Junta Municipal del Centenario, despachó ayer tarde diversos asuntos pendientes relacionados con las obras de urbanización.

Dióse cuenta de una instancia del fútbol, pidiendo subvención ó premio en metálico para un concurso.

Manifestóse que esas subvenciones para fiestas las está concediendo el gobierno.

El representante de una casa de Vigo, asistió á la Comisión, hablando de dificultades para poner el alumbrado extraordinario que ofreció: dijo que se le llevaría muy caro por el fluido.

En la Junta celebrada últimamente por la ejecutiva del Centenario, se habló mucho de los festejos populares, á los que el Comisario regio y los vocales prestan gran atención.

El Ayuntamiento prepara distracciones variadas «para todo el mundo».

A más de la retreta que organiza el elemento militar con la cooperación del Ayuntamiento, número que resultará brillantísimo, habrá probablemente funciones teatrales gratuitas, verbenas, conciertos, bailes populares, orfeones y concursos públicos, entre otros; sin contar con las iluminaciones, desfiles, misa de campaña, procesión cívica, etcétera, de que puede disfrutar el público.

Las limosnas se harán con esplendidez, por haber presupuestado diez mil pesetas para ellas.

Los Sres. Pinillos Izquierdo y Com-

pañía han invitado á sus amistades, para visitar el hermoso vapor «Infanta Isabel», de que son armadores, el próximo domingo de una á seis de la tarde.

Ayer tarde visitó al Sr. Alcalde una comisión de vendedores de pescado, solicitando se le autorice la venta en los puestos del Mercado.

Para tratar de este asunto conferenció con el Sr. Alcalde el celador del Mercado.

También conferenció con el señor Alcalde el celador de la Pescadería, comunicándole que los vapores de la empresa que representa el Sr. Mercado se habían retirado, por desear hacer las ventas directamente á los vendedores y no á los regatores.

Estos celebraron conferencia con el Sr. Guilloto, diciéndoles que las causas de haberse retirado los vapores era por querer vender el pescado á más alto precio.

El Sr. Alcalde recibió carta del de Madrid, comunicándole que tratándose de fiestas nacionales, organizadas por el Gobierno, la banda municipal vendrá á Cádiz cobrando solo los gastos de viaje, manutención y los sueldos que diariamente tienen asignados.

Todo esto puede calcularse importará unas 10.000 pesetas.

El Sr. Alcalde trasladará esta carta á la Junta Municipal del Centenario.

Se gestiona que el Sr. Ministro de la Guerra conceda permiso á los naturales de Cádiz que están en Melilla para que vengan á las fiestas del Centenario lo cual ahora es posible por estarse en periodo de paz, que parece estar sólidamente establecida.

Además hay precedentes porque se hizo tal concesión para fiestas de otros centenarios.

El Sr. Alcalde ha escrito haciendo la petición al Sr. Ministro de la Guerra y de desear es que se consiga lo interesado.

Crónica Telegráfica

Madrid 13 1,30 tarde.

Una batalla

Avila: En Villarejo el alcalde prohibió el toro del agardiente, protestando los mozos de un pueblo vecino que habían acudido á la fiesta.

Intentaron so tar al toro, oponiéndose los de Villarejo.

Hubo tiros y cachilladas, resultando varios heridos gravísimos.

Los de Villarejo quemaron las viñas de Cuevas.

Se ha reconcentrado la benemérita.

Fuga

Benavente: Varios presos intentaron fugarse de la Cárcel.

Valiéndose de las asas de los calderos rompieron la puerta, perforando la pared exterior.

Los civiles evitáronlo.

Una joven fugóse del Convento del Espíritu Santo, valiéndose de una escalera.

Luego pidió auxilio á las autoridades que la enviaron al pueblo con sus padres.

Ingerto en los ojos de un ciego de los ojos de un condenado á muerte.

Nueva York; De San Francisco de California dan cuenta de un acontecimiento sin precedentes.

Es la experiencia extraordinaria que trata de realizar un médico de aquella población.

Un ciego ha solicitado de las autoridades competentes, se le concedan los ojos de otro hombre que debe sufrir muy en breve la pena capital.

Unida á su petición va una memoria explicativa, que informa minuciosamente sobre el fundamento de la petición.

La suscribe el cirujano Denver.

Este se compromete á legatar la córnea de los ojos del condenado sobre la córnea de los ojos del cliente ciego.

Si la extraña petición encuentra favorable acogida, el cirujano asistirá á la ejecución del condenado.

Inmediatamente después de haberse comprobado oficialmente la defunción, le separará los ojos colocándolos en una solución salina.

En un hospital inmediato al lugar de la ejecución aguardará el enfermo al cual se trata de devolver la vista de tau extraordinaria manera.

Se espera un buen resultado.

El infante D. Alfonso

El infante D. Alfonso, hijo mayor de D. Carlos de Borbón: que obtuvo matrícula de honor en los últimos exámenes ha renunciado á est s ven-

tajas y ha cedido dicha matrícula con libros gratis para el próximo curso para que se sortee entre los alumnos de su año que más se hayan distinguido.

Festejos á las Embajadas que vienen á Cádiz,

Las Palmas: Prepáranse festejos en honor de los buques que taaerán á España las Embajadas extraordinarias que concurrirán al Centenario de las Córtes de Cádiz.

Los obreros socialistas contra Pablo Iglesias.

Madrid: En la Casa del Pueblo celebraron reunión los obreros municipales.

Pronunciáronse discursos protestando de las multas que se les imponen.

Un orador dijo que eran justas. Produjose fuerte escándalo.

Varios oradores dirigieron durísimos ataques á los socialistas y á Pablo Iglesias y Largo Caballero que desde hace años viven sin trabajar en ningún oficio.

Pablo Iglesias y Caballero, en vista de la actitud de violencia, excerráronse en una habitación del local, en unión de varios amigos, hasta que los obreros municipales, indignados, abandonaron la Casa del Pueblo.

Campana hispanófoba

Paris: Los periódicos franceses están unánimes al pedir que el Gobierno español releve sus cónsules en Marruecos.

Afirman que García Prieto ha llamado á dos de ellos.

Madrid: Ni en el Ministerio de la Guerra ni en el de Estado se han recibido noticias que confirmen la pretendida sorpresa de un destacamento español en Marruecos.

Tal noticia parece un infundio de la prensa francesa, que reanuda ahora la campana hispanófoba.

Doblemente atropellados

Barcelona: Un grupo de catalanistas dirigíanse hacia la estatua de Casanova cantando «Les segadors».

Junto á la estatua encontraron á tres periodistas republicanos y le agredieron á bastonazos y les apedrearon.

Acudió la policía y detuvo á los periodistas dejando en libertad á los alborotadores.

Los agredido shan protestado ante el gobernador Portela de la conducta de la policía.

Huelga en Ferrol

Ferrol: Fracasaron las gestiones para evitar el paro.

Hoy se declararon en huelga 200 remachadores de los que trabajan en los Astilleros.

En el muelle exigen para trabajar más jornal.

Se trabaja para conseguir que se extienda el paro á los otros oficios.

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas.—Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídense memoria.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas de las piernas y del Artrismo, Reumatismo, Gota, dolores, etc., por medio del

TRATAMIENTO DE L. RICHELET



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

«Eczema, herpes, impetigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos torináceos, sycozis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varecosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.»

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de su curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á las personas que le pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse

Sr. L. RICHELET 13. rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA. — Droguería de Don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastian.

DEPOSITARIO EN CADIZ. —Restituto Matate Plaza Isabel

II 2.

Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflaquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folleto á quien lo pida.

TALLERES DE IMPRENTA

Beato Diego de Cádiz núm 6. —Cádiz